

DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

ADELANTE

ESTE PERIODICO

se opondrá a toda medida contraria a los intereses de las clases desposeídas.

Semanario Independiente
Director: RODOLFO GUTIERREZ

Año II — N° 79 — San José, Costa Rica — 27 de Diciembre de 1953. — VALE C 0.25

BRUTAL EXPLOTACION

denunciamos ante la opinión pública

Metidos en un zapato los policías de la llamada Liga Anticomunista

Los policías de la llamada "Liga Anticomunista", que trabajan a sueldo del F.B.I., se encuentran metidos entre un zapato. Esta semana publicaron que los comunistas de Costa Rica habían recibido la consigna de sabotear la Conferencia de Caracas y que, por eso,

—Pasa a la Pág. 6

16 HORAS DIARIAS JORNADA DE LOS ZAPATEROS NO DISFRUTAN DE LAS GARANTIAS SOCIALES SU SALARIO MEDIO ES DE UN COLON LA HORA 15 AÑOS DE TRABAJO Y SON PILTRAFAS HUMANAS

Dedicamos esta información a todos los zapateros del país, que durante muchos años constituyeron el gremio más combativo de la clase obrera costarricense. Valga este reportaje como un homenaje a sus luchas y como un estímulo para que sacudan con fuerza la dura explotación que denunciaremos y que en estos días de navidad se acentúa hasta el máximo

(Lea información en página 3)

Apoyamos las demandas de Figueres

Sin tiempo de hacer un comentario como el asunto lo merece, hemos conocido por medio de la prensa el texto de la carta enviada por el presidente Figueres al Ministro Norteamericano, Mr. Robert C. Hill, con sus puntos de vista y con sus demandas respecto a la United Fruit Co. El asunto reviste el máximo interés nacional y sobre el mismo deben definirse todos los sectores con espíritu de responsabilidad y patriotismo.

Sin perjuicio de hacer un comentario a fondo en la primera edición de este periódico en Enero, vamos a adelantar algunas apreciaciones sobre el trascendental asunto.

Como ya lo habíamos expresado en otras ocasiones apoyamos de pleno las demandas de Figueres para que la Compañía frutera tribute con el 50% de sus ganancias Sin embargo, nos parece un error ligar este presunto aumento con un aumento general del Impuesto Sobre la Renta

a la Compañía Bananera

—OO—

Las relaciones del Gobierno con la United no deben parangonarse con las relaciones con los empresarios criollos, porque, como lo reconoce el mismo señor Figueres en la comunicación que comentamos, el negocio bananero obliga el Estado a enormes gastos en sólo la atención médica de los despojos humanos que constantemente nos vienen de la zona bananera, además es inconveniente identificar a la burguesía nacional con la United en la oposición a las demandas del Gobierno.

Apoyamos también de plano las exigencias de que la U.F.Co. pague los aranceles de aduana de que está ahora exenta.

Estamos de acuerdo en que los hospitales, las escuelas y las autoridades de la zona bananera sean

instituciones y autoridades oficiales.

Estamos de acuerdo en la creación de "poblaciones civiles" para que el Estado ejerza su soberanía en los centros de población.

Apoyamos la extensión de la atención médica en la forma sugerida en el memoradum presentado al Ministro Norteamericano. La forma concreta de hacerlo creemos que debe ser por medio del Seguro Social.

Finalmente, no nos parece conveniente darle beligerancia en el problema de la revisión de estos contratos al Ministro Yancui, toda vez que eso significa que el Estado renuncia voluntariamente a su soberanía, ya que el Gobierno Norteamericano no debe tener derecho a inmiscuirse en asuntos que son de la incumbencia exclusiva del Estado Costarricense, como son la imposición de impuestos, la fijación de tarifas de aranceles, y otros. La cosa adquiere gravedad si

—(Pasa a la página seis)